



Communiqué de presse  
Pour diffusion immédiate

## HOMMAGES À PIERRE ÉTAIX ET WANG BING

### DANS LE CADRE DU 39<sup>E</sup> FESTIVAL DU NOUVEAU CINÉMA

Montréal, mardi 17 août 2010 – Le **Festival du nouveau cinéma**, en collaboration avec la Cinémathèque Québécoise et la Chaire René-Malo, est heureux d'annoncer qu'il rendra hommage aux cinéastes Pierre Étaix et Wang Bing dans le cadre de sa 39e édition.

Admirateur de Buster Keaton et formé à l'école Jacques Tati, **Pierre Étaix** (*YoYo*, *Le Soupirant*, *Le Grand amour*) a réalisé l'essentiel de son œuvre cinématographique en huit films de 1961 à 1971, mais il a aussi fait carrière au théâtre, au cirque et dans le domaine de l'illustration. Dans les faits, son œuvre n'est plus visible depuis près de 20 ans. Ils auront ainsi échappé à toute une génération de spectateurs. Après de nombreuses batailles juridiques qui ont empêché ces films d'être diffusés pendant près de vingt ans, Pierre Étaix et Jean-Claude Carrière ont retrouvé en avril 2010 les droits de leurs films. Le Festival du nouveau cinéma, associé à la Cinémathèque Québécoise, propose ainsi au public québécois une rétrospective intégrale des œuvres cinématographiques d'un cinéaste à l'univers unique, dans des copies neuves et entièrement restaurées. Pierre Étaix sera présent à Montréal du 13 au 15 octobre et ouvrira la rétrospective lors d'une rencontre avec le public le jeudi 14 octobre, à la Cinémathèque Québécoise.

En outre, en association avec la Cinémathèque Québécoise et la Chaire René-Malo, le FNC présentera une rétrospective exceptionnelle du documentariste chinois **Wang Bing**. Propulsé sur la scène internationale dès son premier film, *A l'ouest des rails*, une œuvre fresque de neuf heures qui connût un immense succès critique dans le monde entier et remporta de nombreux prix dans les festivals internationaux, le cinéaste se positionne comme un témoin attentif de la Chine contemporaine. Wang Bing sera présent à Montréal et donnera une leçon de cinéma le vendredi 22 octobre à la Cinémathèque Québécoise.

Rappelons aussi que le Festival a déjà annoncé qu'il présentera des hommages à trois grands disparus cette année: le cinéaste et metteur en scène allemand **Werner Schroeter**, le propriétaire du mythique cinéma St-André des Arts à Paris, **Roger Diamantis**, ainsi que **André Lamy**, producteur, ancien directeur général de Téléfilm Canada et de l'ONF et administrateur et grand ami du Festival du nouveau cinéma.

Le Festival du nouveau cinéma est présenté par Quebecor en collaboration avec eXcentris et rendu possible grâce à l'aide financière de la SODEC, de Téléfilm Canada, du ministère du Tourisme, du ministère des Affaires municipales, des Régions et de l'Occupation du territoire, du ministère de la Culture, des Communications et de la Condition féminine, de la Ville de Montréal, du Conseil des Arts du Canada, de Tourisme Montréal, du Conseil des arts de Montréal et de Patrimoine canadien.

Le Festival remercie également son partenaire majeur la STM, ses fournisseurs officiels et tous les distributeurs pour leur appui.

- 30 -

La programmation complète du 39<sup>e</sup> Festival du nouveau cinéma sera dévoilée lors d'une conférence de presse le mardi 28 septembre prochain.

Contact Média Festival du nouveau cinéma :  
Mélanie Mingotaud / Brigitte Chabot Communications  
514.861.7871  
melanie@bchabotcom.ca